



みんなが主役 豊岡小

# 大 楓



平成26年6月10日 No.5

銚子市立豊岡小学校 中西 健

## 歴史 江ノ電 海 暑 ジオ 嵐 笑顔 そして。。。



絆

梅雨入り間近の6月4日(水)、5日(木)にかけて、6年生が鎌倉箱根方面に修学旅行に行ってきました。今年は、鎌倉も箱根もグループごとの自由行動です。

子どもたちは、4月から、じっくり時間をかけて、ガイドブックなどの資料をもとに、グループの行動計画を立てました。やはり、修学旅行は子どもたちにとって特別な行事です。2日前から、わくわくして眠れなかった子もいます。みんな、心から楽しみにしていました。

さて、その1日目です。6月に入って連日の猛暑。この日の神奈川県東部の最高気温は28℃。まさに夏本番を思わせる天気となりました。「江ノ電に乗って、江ノ島周辺まで行動範囲を広げたグループ」「鎌倉でじっくり時間を使うグループ」それぞれに充実した時間を過ごしました。地図を頼りに自分たちで判断し、鎌倉の町並みをしっかりと見学し、歴史と文化、そして湘南の香りを肌で感じてきました。途中で出会う外国の方々に英語で話しかける「外国語ミッション」にも果敢に挑戦。中には、10人以上の外国の方々と話しをした子もいました。今年の宿は、箱根の強羅。昨年までの山中湖から近くなった分、鎌倉での自由行動にたっぷり時間を使いました。

宿では、みんなで温泉に入り、おいしい食事でお腹を満たし、いよいよ自由時間。「校長先生、怖い話して！」と自分達でねだっておきながら、いざ話し始めると、怖がってほとんどが途中で逃げ出す始末。「怖がって眠れなくなったらどうしよう」という心配をよそに、10時を過ぎたら全員がエネルギー切れで爆睡でした。

2日目は、前日と打って変わって、肌寒い雨。グループ行動はやめようかとも考えましたが、子どもたちは「絶対に行くー！」とききません。安全のため、チェックポイント制から、教員随行に切り替え、グループ行動開始。ロープウェーで大湧谷にのぼると、一面真っ白の牛乳風呂の世界。勇気を出して建物から飛び出すと、横殴りの雨。かさは折れ、カップは破れる嵐。これ以上状況が悪くなるとロープウェーも遊覧船も運航停止になる可能性もあったので、子どもたちは早めの移動を決断。一方、同じ頃に彫刻の森に行ったグループは、カップもかさも不要なおだやかさの中、ゆったり見学。山の天気厳しさを実感しました。

帰りのバスの中、みんなでつくった楽しい思い出が子どもたちそれぞれのスピーチから聞かれました。2日間ともに過ごし、今まで以上に深まった絆が、6年1組をさらに素晴らしいクラスに、そして、頼もしい最高学年にしてくれる、そんな手応えを感じています。